



Fotos: Philipp Spalek, Caritas international und Caritas Ukraine

## Fakten

- Seit 2014 herrschte bereits Krieg im Osten der Ukraine.
- Zuletzt waren drei Millionen Menschen im Osten und 1,5 Millionen Binnenflüchtlinge in anderen Landesteilen auf humanitäre Hilfe angewiesen.
- Mehr als 300 Mitarbeitende der Caritas Ukraine leisten Nothilfe, versorgen Menschen in Notunterkünften und stehen ihnen bei, u. a. durch psychosoziale Angebote.
- Caritas international unterstützt die Kolleginnen und Kollegen vor Ort finanziell und beratend.

## Hilfe

### für die Menschen in der Ukraine

Spendenkonto bei der Bank für  
Sozialwirtschaft Karlsruhe  
IBAN: DE88 6602 0500 0202 0202 02  
BIC: BFSWDE33KRL  
**Stichwort: CY01026**  
**Nothilfe Ukraine-Krieg**



## Ukraine-Krieg



## Nothilfe für die Menschen in der Ukraine

Der russische Angriff auf die Ukraine bringt Zerstörung, Tod und Verzweiflung. Die Caritas Ukraine hatte sich monatelang auf diesen Ernstfall vorbereitet. Ihre Mitarbeitenden leisten im Rahmen des Möglichen Hilfe. Wir unterstützen sie dabei. Hier erfahren Sie mehr.



## Leben im Ausnahmezustand

Der Angriff auf die Ukraine bedeutet für die Menschen eine humanitäre und soziale Katastrophe. Zerstörungen und Kämpfe gibt es selbst in der Hauptstadt Kiew, die Menschen versuchen sich in Kellern und U-Bahnhöfen in Sicherheit zu bringen. Tausende sind auf der Flucht vor den Kampfhandlungen.

Seit 2014 betreuen die Mitarbeitenden der Caritas Ukraine Flüchtlinge und Vertriebene aus der Ostukraine. In der Pufferzone und entlang der sogenannten Kontaktlinie zu den Separatistengebieten von Luhansk und Donetsk waren vor allem ältere Menschen und Familien mit Kindern zurückgeblieben. Sie benötigten neben humanitärer Hilfe auch psychologische Betreuung. Denn viele von ihnen, insbesondere die Kinder, waren nach acht Jahren unter ständigem Beschuss traumatisiert.

## Gefährliche Hilfe

Seit den russischen Angriffen auf die gesamte Ukraine weitet die Caritas ihre Hilfeleistungen aus, unterstützt durch unzählige ehrenamtliche Helferinnen und Helfer. Ihre Einsätze sind lebensgefährlich: mit einfachen Helmen und Splitterschutzwesten geschützt verteilen

sie Trinkwasser, Lebensmittel, Medikamente, Heizmaterial und Decken.

„Wir haben Caritas-Mitarbeitende im ganzen Land auf eine humanitäre Katastrophe im Kriegsfall vorbereitet. Neben unseren fünf Caritas-Zentren im Osten sind weitere 37 Caritas-Zentren mit Hunderten von Mitarbeitenden im Einsatz“,



Hilfsgüter für die notleidende Bevölkerung. Mitarbeitende der Caritas Ukraine verteilen Grundnahrungsmittel und Trinkwasser.

so Andriy Postnikov, Katastrophen-Koordinator der Caritas Ukraine.

Die landesweit 37 Sozialzentren der Caritas Ukraine sind Anlaufstellen für Hilfesuchende. Zusätzlich dazu hat die Caritas Telefon-Hotlines eingerichtet. In der Westukraine, in Städten wie Chmelnyzkyj, Iwano-Frankiwsk, Ternopil und Lwiw, stehen Notunterkünfte und Feldküchen für Binnenflüchtlinge bereit. Wichtig ist auch die psychologische Betreuung für



In den Kriegsgebieten sind Ältere und Menschen mit Behinderung, Kinder und Jugendliche besonders auf fremde Hilfe angewiesen.

und Jugendliche in schwierigen Lebenslagen einen Halt.

In der aktuellen Situation brauchen sie alle weiterhin Unterstützung. Denn gerade Kinder, alte und kranke Menschen sowie Menschen mit Behinderung sind am meisten auf fremde Hilfe angewiesen.

kriegstraumatisierte Menschen durch erfahrene Fachkräfte.

## Langjährige Zusammenarbeit

Seit vielen Jahren unterstützt Caritas international die Partnerorganisation Caritas Ukraine bei ihrer Arbeit: Einheimische Fachkräfte der Hauskrankenpflege versorgen alte und kranke Menschen. In fünfzehn Kinderzentren finden Kinder

**Bitte helfen Sie den Menschen in der Ukraine mit Ihrer Spende!**

### Haben Sie noch Fragen?

Weiterführende Informationen finden Sie unter:

<https://www.caritas-international.de/hilfeweltweit/europa/ukraine>



## Caritas international

**WIR SIND:** das weltweit tätige Hilfswerk des Deutschen Caritasverbandes und handeln im Auftrag der Deutschen Bischofskonferenz der Katholischen Kirche.

**WIR HELFEN:** bei Krisen, nach Naturkatastrophen und leisten Katastrophenvorsorge sowie soziale Arbeit für die Bedürftigsten.

**UNSERE PARTNER:** sind die nationalen, regionalen und lokalen Caritasorganisationen, die in mehr als 160 Ländern Hilfe leisten, sowie Ordensgemeinschaften, Pfarrgemeinden und unabhängige Organisationen.

**UNSERE GRUNDSÄTZE:** Wir helfen unabhängig von der Herkunft, Religion und politischen Überzeugung der Betroffenen und leisten nachhaltige Hilfe zur Selbsthilfe.

**UNSER VERSPRECHEN:** Gemeinsam mit einheimischen Fachkräften sorgen wir dafür, dass die Hilfe dort ankommt, wo sie am meisten gebraucht wird.

Caritas international | Tel. 0761-200 288  
Karlstraße 40 | spenderbetreuung@caritas.de  
79104 Freiburg | www.caritas-international.de